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Liebe Bürgerinnen und Bürger, 

wir leben in schwierigen Zeiten. 

Es gibt die Klima·krise. 

Es gibt Corona. 

Es gibt den Krieg in der Ukraine. 

Dadurch hat sich vieles verändert. 

Viele Menschen fühlen sich dadurch unsicher. 

Das macht Angst vor der Zukunft. 

Wir können nicht wählen: 

welche Krisen es gibt, 

welche Probleme es gibt. 

Aber wir können entscheiden, 

wie wir damit umgehen. 

Deshalb müssen auch die Politiker jetzt 

Entscheidungen treffen. 

Viele Menschen hoffen, dass es wieder wie früher wird. 

Viele Menschen schaden der Umwelt. 

Viele Menschen werden immer ärmer. 

Wenige Menschen werden immer reicher. 

Das alles finden wir nicht gut. 
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Wir denken: 

Die Politiker können etwas verändern. 

Die Politiker müssen etwas verändern. 

Wir wollen die jetzigen Probleme lösen. 

Wir wollen unser Land stärken. 

Dafür müssen wir etwas verändern. 

Das wird nicht immer einfach werden. 

Aber nur dann können hier alle gut leben. 

Auch in Zukunft. 

Es wichtig ist, 

dass niemand benachteiligt wird. 

Dann können alle die Veränderungen mitmachen. 

Wir sind für ein Hessen, in dem 

• das Klima, 

• die Umwelt und 

• die Gesundheit wichtig sind. 

Und wir wollen uns gegenseitig helfen. 

Das alles gehört für uns zusammen. 
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Wir sind für ein Hessen, in dem 

• genug Geld für Klima·schutz da ist und 

• die Wirtschaft stark ist. 

Wirtschaft bedeutet: 

Menschen verkaufen etwas. 

Andere Menschen kaufen es. 

Zur Wirtschaft gehören zum Beispiel: Firmen

 Wir sind für ein Hessen, in dem 

• alle zusammenhalten und 

• alle sich gegenseitig helfen. 

Wir sind für ein Hessen, in dem 

• jeder Mensch die gleichen Chancen hat, 

• jeder seine Fähigkeiten entdecken kann, 

• jeder seine Interessen entdecken kann, 

• jeder gesund leben kann, 

• jeder sicher leben kann und 

• niemand ausgegrenzt wird. 

Wir sind für ein Hessen, in dem 

• viele verschiedene Menschen zusammen leben und 

• die Menschen voneinander lernen. 
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Wir sind für ein Hessen, in dem 

• unsere Demokratie erhalten bleibt. 

Demokratie bedeutet: 

Die Menschen in einem Land bestimmen mit. 

Sie wählen Politiker. 

Diese Politiker regieren dann das Land. 

Wir sind für ein Hessen, in dem 

• wir gegen Rechts·extremismus kämpfen. 

Rechts·extremismus ist eine politische Meinung. 

Man kann auch sagen: 

rechts·extrem oder rechts·extremistisch. 

Viele rechts·extreme Menschen denken zum Beispiel: 

Nicht alle Menschen sind gleich viel wert. 

Sie sind zum Beispiel oft gegen Menschen 

• mit einer anderen Haut·farbe, 

• mit einer Behinderung, 

• mit einer anderen Meinung, 

• mit einer anderen Kultur. 

Sie sind oft gewalttätig. 

Wir sind seit ein paar Jahren Teil 

von der Landes·regierung. 

Wir haben schon viel erreicht. 
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Wir möchten noch viel mehr erreichen. 

Deshalb möchten wir die stärkste Partei im Landtag 

werden. 

Dann wird Tarek Al-Wazir Ministerpräsident. 

Der Ministerpräsident ist der Chef 

von der Landes·regierung. 

Denn es ist wichtig, 

• wer der Chef von der Regierung ist und 

• wer die Politik bestimmt. 

Gerade jetzt ist ein neuer Ministerpräsident wichtig. 

Gerade jetzt brauchen wir eine neue Politik. 

Wir müssen viele Dinge anders machen. 

Wir müssen neue Aufgaben erledigen. 

Dafür brauchen wir Mut. 

Es kann so nicht weiter gehen. 

Wir brauchen einen Ministerpräsidenten, 

• der die Zukunft im Blick hat, 

• der hart arbeitet, 

• der einen Schritt nach dem anderen geht. 

Wir brauchen einen Ministerpräsidenten, 

der eine starke Verbindung zu Hessen hat. 

Wir brauchen einen Ministerpräsidenten, 
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der das ganze Land im Blick hat: 

• die Städte und die Dörfer, 

• die Landschaft, 

• die verschiedenen Menschen und 

• die verschiedenen Kulturen. 

Wir brauchen Tarek Al-Wazir. 

Mit Tarek Al-Wazir wollen wir etwas verändern. 

Wir wollen das mit 

• Mut, 

• Vertrauen und 

• Zuversicht tun. 

Das sind unsere nächsten Ziele für Hessen: 

• Wir schützen die Umwelt besser. 

• Allen Menschen soll es gut gehen. 

• Alle Menschen sollen die gleichen Chancen haben. 

• In Hessen leben viele verschiedene Menschen. 

Alle sollen so leben, wie sie wollen. 

• Hessen ist wirtschaftlich stark. 

Das bedeutet: Es soll genug Arbeit geben. 

Und den Firmen soll es gut gehen. 

So soll es heute sein. 

Und so soll es in Zukunft sein. 
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Wir haben ein Wahlprogramm geschrieben. 

In unserem Wahl·programm geht es um Hessen. 

Wir schreiben auf, 

was wir in Hessen verändern wollen. 

Mehr dazu steht in dem Programm: 

11 Gründe, warum Sie uns wählen sollten 

Hessen soll klimaneutral werden. 

Das soll bis spätestens 2035 so sein. 

Das bedeutet: 

Das Klima wird nicht mehr belastet. 

Dafür nutzen wir erneuerbare Energien. 

Erneuerbare Energien sind zum Beispiel: 

• Solar·energie: 

Damit wird aus Sonne Strom gemacht. 

• Wind·energie: 

Damit wird aus Wind Strom gemacht. 

• Erd·wärme: 

Damit kann man heizen. 

Auch der Verkehr soll sich verändern. 

Zum Beispiel soll es viele Elektro·autos geben. 

Und mehr öffentliche Verkehrs·mittel. 

Bis 2030 soll die Landes·verwaltung klimaneutral 

sein. 

Dazu gehören zum Beispiel: 

• Gebäude, 

• Ämter und 
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• Ministerien. 

Auch die Land·wirtschaft soll klimaneutral werden. 

Und die Wirtschaft soll klimaneutral werden. 

Deshalb bekommt die Wirtschaft sehr viel Geld. 

Insgesamt soll es 6 Milliarden Euro geben. 

Dadurch wird es gute Möglichkeiten für Hessen geben. 

Davon haben alle Menschen etwas. 

Niemand wird benachteiligt. 

Umwelt·schutz bietet viele neue Möglichkeiten. 

Klima·schutz bietet viele neue Möglichkeiten. 

Es wird zum Beispiel neue Produkte geben. 

Die Firmen in Hessen haben viele Ideen. 

Auch die Mitarbeiter haben viele Ideen. 

Das Land hilft auch mit. 

Dadurch kann es viele neue Arbeits·plätze geben. 

Dann können alle einen Arbeits·platz bekommen. 

In vielen Berufen fehlen Fachkräfte. 

Fachkräfte sind Menschen, 

die einen Beruf gelernt haben. 

Sie kennen sich gut mit diesem Beruf aus. 

Fachkräfte sind sehr wichtig. 

Nur mit guten Fachkräften läuft die Wirtschaft gut. 

Deshalb kümmert sich der Chef darum. 

Tarek Al-Wazir ist der Chef, 
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wenn er bei der Wahl Ministerpräsident wird. 

Er wird ein Team bilden. 

In dem Team arbeiten: 

• Mitarbeiter vom Ministerpräsidenten, 

• Firmen und 

• Gewerkschaften. 

Gewerkschaften sind Vereine. 

Sie setzen sich für Mitarbeiter in Firmen ein. 

Zum Beispiel: 

Dass Mitarbeiter mehr Geld bekommen. 

Sie alle überlegen sich: 

Wie können wir mehr gute Fachkräfte bekommen? 

Wir sammeln gute Ideen. 

Wir machen einen guten Plan dafür. 

Wir setzen diesen Plan auch um. 

Einwanderer können auch Fachkräfte sein. 

Viele arbeiten jetzt schon als Fachkräfte. 

Wir brauchen aber noch mehr Einwanderer. 

Deshalb werden wir Einwanderung fördern. 

Dafür werden wir eine zentrale Stelle einrichten. 

Die zentrale Stelle hilft Einwanderern bei ihren Fragen. 

Zum Beispiel bei diesen Fragen: 

• Wo gibt es Sprachkurse? 

• Gilt meine Ausbildung auch in Deutschland? 
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• Wo kann ich mit meiner Ausbildung arbeiten? 

Für viele Einwanderer ist auch wichtig: 

Braucht man ein Visum? 

Und wenn man ein Visum braucht: 

Wo bekommt man ein Visum? 

Ein Visum braucht man, 

um in ein Land reisen zu dürfen. 

Und um in dem Land leben zu dürfen. 

Wir helfen den Menschen in Hessen. 

Es gibt zurzeit viele Veränderungen. 

Deshalb ist sehr wichtig: 

Menschen muss im Notfall geholfen werden. 

Zum Beispiel mit Geld vom Amt. 

Auch eine gute Grund·versorgung ist wichtig. 

Grund·versorgung bedeutet zum Beispiel: 

• Es gibt genug Ärzte in der Nähe. 

• Es fahren genug Busse. 

• Es fahren genug Züge. 

• Es gibt Pflege·dienste in der Nähe. 

Dafür werden wir sehr viel Geld geben. 
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Wir wollen 200 Millionen Euro im Jahr geben. 

Teilhabe für Menschen mit Behinderung. 

Wir möchten, dass alle teilhaben können. 

Auch Menschen mit Behinderung. 

Die Umgebung von Menschen mit Behinderung 

soll barrierefrei sein. 

Das bedeutet zum Beispiel: 

• Aufzüge für Rollstuhlfahrer oder 

• Texte in Leichter Sprache. 

Gute Bildung ist wichtig. 

Bildung bedeutet: lernen. 

Gute Bildung bekommt man zum Beispiel: 

• in Kitas, 

• in Schulen, 

• bei der Ausbildung. 

Deshalb werden wir dafür mehr Geld geben. 

Alle Grundschüler sollen den ganzen Tag 

in die Schule gehen können. 

Alle Schüler sollen ein Tablet bekommen. 

Auf dem Tablet sind Programme. 

Diese Programme helfen beim Lernen. 

Die Ämter sollen digitaler werden. 

Das bedeutet zum Beispiel: 
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Es wird mehr am Computer gemacht. 

Man kann Anträge am Computer stellen. 

Das spart Zeit. 

Es hilft den Menschen. 

Ältere Menschen in Hessen sind wichtig. 

Aber sie haben andere Bedürfnisse. 

Sie brauchen zum Beispiel: 

• mehr öffentliche Verkehrsmittel, 

• mehr Ärzte in der Nähe, 

• mehr Möglichkeiten, sich zu treffen. 

Wir wollen diese Bedürfnisse mehr beachten. 

Alle Menschen sollen in Hessen gut leben können. 

Hessen hat eine schöne Natur. 

Es gibt 

• viele Wälder, 

• viele verschiedene Pflanzen, 

• verschiedene Tiere. 

Das soll so bleiben. 

Wir brauchen die Natur zum Leben. 

Und zur Erholung. 

Deshalb werden wir in Hessen für mehr Wälder sorgen. 
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Wir werden neue Bäume pflanzen. 

Wir wollen die Natur besser schützen. 

Es sollen weniger Tiere aussterben. 

Dafür werden wir sorgen. 

Dafür werden wir sehr viel Geld geben. 

Wir werden bis zum Jahr 2030 

dafür 1 Milliarde Euro geben. 

Wasser ist sehr wichtig zum Leben. 

Wir wollen das Grund·wasser schützen. 

Denn ohne Grund·wasser 

• stirbt der Wald, 

• trocknen Bäche aus und 

• sterben die Fische in den Bächen. 

Das Leben in Hessen soll für alle gut sein. 

Das Leben in der Stadt soll gut sein. 

Das Leben auf dem Land soll genauso gut sein. 

In der Stadt sollen Wohnungen bezahlbar sein. 

Auf dem Land soll es eine gute Grund·versorgung 

geben. 

Grund·versorgung bedeutet zum Beispiel: 

• Es gibt genug Ärzte in der Nähe. 

• Es fahren genug Busse. 

• Es fahren genug Züge. 
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• Es gibt genug Pflege·dienste in der Nähe. 

Hessen hat sehr viele verschiedene Einwohner. 

Alle sollen dazugehören. 

Alle sollen sich willkommen fühlen. 

Alle sollen sich in Hessen zu Hause fühlen. 

Deshalb soll das Integrations·gesetz und 

Teilhabe·gesetz in Hessen umgesetzt werden. 

Darin steht, wie das geht. 

Alle Menschen sollen respektiert werden. 

Egal, woher sie kommen. 

Egal, welches Geschlecht sie haben. 

Egal, wie alt sie sind. 

Egal, was sie glauben. 

Damit alle respektiert werden, 

soll es ein neues Gesetz geben. 

Flüchtlinge sollen in Hessen Schutz finden. 

Hessen macht für Flüchtlinge mehr 

als andere Bundesländer. 

Das soll so bleiben. 

Kultur ist wichtig. 

Kultur ist zum Beispiel 

• Ein Besuch in einem Theater 

• ein Besuch im Museum oder 

• ein Konzert·besuch. 
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Alle sollen Kultur genießen können. 

Egal, ob man arm ist oder reich. 

Egal, wo man wohnt. 

Egal, wie alt man ist. 

Wir wollen in einer freien Gesellschaft leben. 

Für eine freie Gesellschaft brauchen wir 

eine gute Polizei. 

Und die Gerichte müssen schnell arbeiten. 

Wir wollen die Polizei besser machen. 

Sie soll besseres Material bekommen. 

Auch bei der Polizei passieren Fehler. 

Dann müssen die Polizisten die Fehler besprechen. 

Damit sie nicht wieder passieren. 

In den Gerichten sollen mehr Menschen arbeiten. 

Die Arbeit in den Gerichten soll besser 

organisiert werden. 

Dann können alle schneller arbeiten. 

Die Regierung muss Geld ausgeben. 

Zum Beispiel 

• für Straßen, 

• für Schulen, 

• für Klimaschutz. 
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Dann wird es Hessen auch in Zukunft gut gehen. 

Aber zu viele Schulden sind schlecht. 

Deshalb soll es keine neuen Schulden geben. 

Mehr zu den Themen steht in dem Programm: 

11 Gründe, warum Sie uns wählen sollten 

Wir möchten Hessen verändern. 

Hessen soll immer besser werden. 

Wählen Sie uns. 

Vertrauen Sie uns. 

Damit Hessen 

• klimafreundlich wird, 

• gerecht wird, 

• vielfältig und 

• wirtschaftlich stark wird. 

Politik kann viel. 

Politik kann aber nicht alles. 

Politik braucht die Hilfe von den Menschen. 

Sie braucht aktive Bürger. 

Dann funktioniert unsere Demokratie. 

Demokratie bedeutet: 

Die Menschen in einem Land bestimmen mit. 

Sie wählen Politiker. 

Diese Politiker regieren dann das Land. 

Wir wollen gemeinsam mit Ihnen Hessen 

verändern. 
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